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DISCURSO DEL MINISTRO DE ECONOMÍA Y FINANZAS,  
EC. FERNANDO LORENZO, EN EL ACTO DE ASUNCIÓN DEL 
NUEVO DIRECTOR NACIONAL DE ADUANAS 
 
Esta es la primera instancia de asunción de autoridades. Debutamos en la Aduana. Esto 
quiero, incluso, que sea entendido como una señal. 
 
La Aduana es una de las organizaciones más importantes del Ministerio. La Dirección 
Nacional de Aduanas tiene un papel muy importante en todo lo que es la gestión del 
Ministerio y toda la contribución que la Dirección Nacional de Aduanas tiene que hacer 
al desarrollo del país. 
 
En estos últimos tiempos hemos insistido, el Presidente de la República lo ha hecho en 
muchas oportunidades y cada uno de nosotros ha jerarquizado el papel que tiene la 
reforma del Estado y todo lo que tiene la transformación del Estado para aportarle a la 
sociedad. 
 
Hoy estamos aquí, en la Dirección Nacional de Aduanas, lugar y ámbito, si lo hay, que 
requiere hacer una contribución, cada vez más importante al desarrollo nacional y eso 
solo puede ser entendido en procesos de transformación y reforma que haga que una 
organización como la Aduana, se jerarquice, profundice su capacidad de contribuir al 
desarrollo de nuestro país.  
 
Este es un ámbito del Estado uruguayo especialmente importante pensando en términos 
de reforma. ¿Por qué? Porque la Aduana está llamada a cumplir un papel fundamental 
en la preservación de la seguridad y de las condiciones más elementales de seguridad 
jurídica, de los ciudadanos en nuestro país. 
 
En la Aduana recaen un conjunto de temas muy importantes, referidos al mantenimiento 
de esta seguridad. Pero la Aduana es al mismo tiempo, para una economía pequeña y 
abierta como la uruguaya, una organización que tiene que contribuir necesariamente a 
que nuestra inserción internacional y la proyección de nuestras empresas en el mundo 
sea cada vez más eficiente y cada vez más competitiva. 
 
Es entonces en la Aduana donde conviven, necesidades muy importantes de seguridad y 
al mismo tiempo exigencias en términos de facilitación del comercio que son, en 
definitiva, los dos mandatos más importantes que tiene esta organización para llevar 
adelante. 
 
Durante estos últimos cinco años, sin duda, hemos avanzado en ambos aspectos. Ha 
avanzado la Aduana en materia de seguridad. Yo creo que la gestión que cierra en este 
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día el Director Prato, ha marcado un hito en materia de la preocupación por establecer 
condiciones de seguridad y mejoras de todo lo que es la tarea represiva que la Aduana 
tiene que llevar adelante y tiene que llevar adelante. En ese sentido quisiera hacer un 
especial reconocimiento a la labor y la dedicación de Prato y su equipo a esta tarea. 
 
El Director ha jerarquizado a ésta institución y se ha preocupado porque la ciudadanía y 
todos los que siguen con atención el desarrollo de esta organización la respeten más y 
entiendan cada vez más, el compromiso que tienen las autoridades de éste organismo 
con el mantenimiento de la seguridad y el compromiso asimismo, en materia de 
facilitación del comercio. 
 
En esta instancia se inicia una nueva gestión, que es como en tantas otras, continuidad y 
cambio. Continuidad en la tarea que se empezó y cambio en el proceso de 
modernización de esta institución, que es, uno de los lineamientos que le vamos a pedir 
al futuro Director de Aduanas, para que encare como tareas prioritarias. 
 
Nosotros necesitamos que la Aduana, además de consolidar esta tarea que se ha 
realizado en los últimos años, se preocupe mucho por simplificar y abaratar, los costos 
que significa, todo el funcionamiento de la intermediación del comercio exterior, para 
las empresas uruguayas. 
 
Esto es un desafío formidable, es un desafío que tiene, sin lugar a dudas, 
condicionamientos tecnológicos. Si, tendremos que avanzar y fortalecer nuestras 
capacidades tecnológicas. El proceso de modernización de Aduanas es, sin lugar a 
dudas, un cambio de procedimientos, una modernización de todos los procesos de 
trabajo y todos los que trabajan en esta institución saben que eso es así. 
 
Pensar en modernizar y hacer cada vez más una contribución más relevante, requiere de 
exigencias tecnológicas fundamentales y decisivas. Pero al mismo tiempo este proceso 
requiere del compromiso de los funcionarios, de la capacitación de los funcionarios y de 
ese aporte que sin el compromiso y aporte de cada uno de ustedes que están trabajando 
en esta organización, muy difícilmente tengamos éxito. 
 
Si nos remitiéramos solamente a que el problema de modernización es un problema 
meramente tecnológico, nos equivocaríamos de manera rotunda. Es en el trabajo que 
ustedes realizan y en la forma que vayan mejorando y cooperando, entre ustedes y con 
el resto de las organizaciones públicas y privadas. Ese es el factor de éxito más 
importante probablemente que tenemos para desarrollar en los próximos años.  
 
Y la tarea de la Aduana no es ni solo tecnológica, ni de fortalecimiento de sus recursos 
humanos, es también, una articulación diferente y cooperando con el sector privado. El 
sector privado tiene, en la medida que la Aduana tiene tan vital importancia sobre la 
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operativa de comercio exterior, en el sector privado, en los operadores directamente 
vinculados al trabajo de la Dirección Nacional de Aduanas y a todo los empresarios y a 
todos los sectores productivos que están detrás de esos operadores que son quienes 
finalmente se acercan a nosotros aquí en esta organización. De ellos necesitamos 
cooperación y necesitamos una cosa muy importante: que nos ayuden a identificar 
cuáles son las cosas que tenemos que cambiar para que día tras día, semana tras semana, 
mes tras mes, hagamos las cosas mejor. 
 
Procesar una reforma no es pasar de un día a otro transformando todo. Es una tarea 
continua, es un proceso que se inicia y no se debería acabar nunca. 
Ese es el proceso al cual estamos convocados hoy. 
 
Esa es la exigencia que nos hemos planteado y la exigencia que entendemos que a 
ustedes, todos los funcionarios, las autoridades que están asumiendo funciones en este 
momento les pedimos como esfuerzo y dedicación necesaria para cumplir con nuestros 
objetivos. Necesitamos, por tanto, esfuerzo, compromiso y continuidad en este proceso 
de modernización. 
 
Enrique Canon es una persona de la casa hace un tiempo, ha estado desde hace un buen 
tiempo, involucrado en el proceso de modernización de la Aduana. Ese proceso de 
modernización de la Aduana, nosotros hoy queremos, explícitamente ratificar, su 
vigencia, el impulso y el apoyo que va a tener este proceso de parte de las autoridades 
del Ministerio. 
 
Esta es una instancia, por tanto, más que declarativa; de compromiso, por otra parte. 
Vamos a apoyarlos. Vamos a apoyar al Director, vamos a apoyar al equipo y a todos los 
trabajadores y funcionarios de esta organización y a todos los que tengan algo que ver 
con las tareas y procedimientos aduaneros para que las cosas, día tras día, sean mejores 
y más eficientes en esta organización. Ese es nuestro compromiso, ese es el mensaje y 
eso es lo que esperamos que ocurra de aquí en adelante y a lo largo de todo este período 
de gobierno. 
 
La reforma del estado es un proceso complejo, la reforma de la Aduana, probablemente 
sea uno de los elementos que sean más valorados por la sociedad y por tanto el éxito 
que encontremos y consigamos en esta organización va a ser una seña de identidad de la 
capacidad que tengamos de transformar ámbitos relevantes de la sociedad. 
 
Es muy difícil encontrar una organización del sector público que tenga tal impacto y tal 
importancia sobre la vida de nuestra sociedad y sobre todo, sobre la actividad 
económica del país. Sobre nosotros recae ese esfuerzo y esa responsabilidad y yo estoy 
seguro que lo vamos a hacer bien y que vamos a iniciar una etapa creativa, con mucho 
trabajo y con mucha cooperación.  
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Desde ya la presencia de diversas autoridades nacionales, pero en particular de 
autoridades muy importantes relativas a la seguridad interna y a la seguridad externa 
marcan algo m uy importante para nosotros. Esa cooperación interinstitucional y en 
áreas claves de la seguridad deberá jerarquizarse y deberá ser un factor fundamental de 
apoyo del trabajo hacia el futuro. Así como en todo lo que tenga que ver con el 
comercio tendremos que cooperar con otros ámbitos de la Administración, con ámbitos 
que tengan que ver con puertos, con ámbitos de los ministerios que intervienen en los 
procedimientos aduaneros.  
 
Este es un proceso de modernización de una institución, pero que necesariamente esta 
conectada y vinculada con otras instituciones  públicas. Si no lo entendemos de esta 
manera seguramente el proceso será mucho más complicado y tendremos más 
dificultades para concretarlo.  
 
El compromiso de nuestra parte el compromiso y de todo el gobierno, respecto a que el 
mensaje en términos de que cooperaremos y trabajaremos conjuntamente para que la 
Aduana se jerarquice y haga el aporte que todos esperamos que haga durante estos 
próximos años. 
 
Muchísimas gracias. 
 
 


